

# Inversiones norteamericanas en minerales críticos: Estados Unidos y Ucrania alcanzan un trabajado acuerdo sobre el acceso a recursos naturales

“Hicimos un acuerdo donde nuestro dinero está seguro, donde podemos empezar a excavar y hacer lo que tenemos que hacer”, dijo Donald Trump.

**BLOOMBERG**

Estados Unidos y Ucrania alcanzaron ayer un acuerdo sobre el acceso a los recursos naturales del país europeo, en un intento de Kiev por afianzar el respaldo del Presidente Donald Trump en las negociaciones de alto el fuego con Rusia.

El acuerdo otorgará a Estados Unidos acceso privilegiado a nuevos proyectos de inversión para desarrollar los recursos naturales ucranianos, incluidos aluminio, grafito, petróleo y gas natural. Se considera un paso clave para fomentar la buena disposición de Trump hacia Kiev, mientras su gobierno impulsa el fin de la guerra que comenzó hace más de tres años con la invasión a gran escala de Rusia.

“Este acuerdo envía una señal clara a Rusia de que el gobierno de Trump está comprometido con un proceso de paz centrado en una Ucrania libre, soberana y próspera a largo plazo”, afirmó el secretario del Tesoro, Scott Bessent, en un comunicado.

La ministra de Economía de Ucrania, Yulia Svyrydenko, escribió en redes sociales que “junto con Estados Unidos, estamos creando el Fondo que atraerá inversión global a nuestro país”.

Tras semanas de negociaciones entre funcionarios ucranianos y estadounidenses, el impulso hacia un avance decisivo se intensificó a comienzos de esta semana, cuando negociadores ucranianos visitaron Washington para afinar los detalles finales. Las partes ya habían acordado el texto principal, pero discutían aspectos técnicos detallados en docu-



Donald Trump y Volodymyr Zelenskyy habían fracasado en llegar a acuerdo cuando ambos se reunieron en Washington. Luego hubo otro encuentro, en el Vaticano.

mentos separados. Los funcionarios ucranianos esperaban firmar el acuerdo general y dejar los detalles para después, pero Estados Unidos insistió en que todos los componentes fueran pactados en conjunto, según una fuente conocedora del tema.

“Hicimos un acuerdo donde nuestro dinero está seguro, donde podemos empezar a excavar y hacer lo que tenemos que hacer”, dijo Trump durante una reunión de gabinete en la Casa Blanca este miércoles. “También es bueno para ellos, porque tendrán una presencia estadounidense en el sitio, y esa presencia mantendrá fuera a muchos actores malintencionados, o al menos lejos del área donde estamos excavando”.

El acuerdo se firmó cuando Trump cumplía los primeros 100 días de su actual mandato y está bajo presión por lograr triunfos, ya que las encuestas muestran una caída en su popularidad, impulsada principalmente por el malestar ante sus políticas económicas. También se ha mostrado frustrado por no cumplir sus promesas de soluciones rápidas a los conflictos en Ucrania y Gaza.

El acuerdo otorgará a Estados Unidos el primer derecho

sobre las ganancias transferidas a un fondo especial de inversión para la reconstrucción, que será controlado por Washington. El objetivo es, en parte, reembolsar a EE.UU. por la futura asistencia militar a Ucrania. Sin embargo, el primer ministro ucraniano, Denys Shmyhal, afirmó que Washington renunció a su exigencia de que el pacto incluyera el reembolso de los miles de millones de dólares ya entregados desde el inicio de la invasión rusa.

“En reconocimiento al significativo apoyo financiero y material que el pueblo de Estados Unidos ha brindado a la defensa de Ucrania desde la invasión a gran escala de Rusia, esta asociación económica posiciona a nuestros países para trabajar en conjunto e invertir juntos, a fin de garantizar que nuestros activos, talentos y capacidades compartidos aceleren la recuperación económica de Ucrania”, señaló el Departamento del Tesoro estadounidense en un comunicado.

Funcionarios de la Casa Blanca han dicho que Trump está cada vez más frustrado con Ucrania y Rusia, debido a la dificultad de lograr que ambas partes acuerden poner fin a la invasión de Moscú.

Trump ha amenazado con “retirarse” si no hay avances en las negociaciones de alto el fuego, lo que ha generado preocupación entre los aliados de Ucrania por la posibilidad de que Kiev sea responsabilizado si las conversaciones fracasan. Con un acuerdo sobre recursos naturales, Trump podría mostrarse más indulgente con Kiev.

Un intento anterior de concretar el acuerdo fracasó a principios de este año, luego de que el Presidente ucraniano, Volodymyr Zelenskyy, tuviera un enfrentamiento con Trump y el vicepresidente, J. D. Vance, en el Despacho Oval.